

INTERNACIONAL

Enero 17 De 2023 - 12:53 P. M.

América Latina, una región disputada en la geopolítica actual

En el segundo día del Foro Económico Mundial se analizó la actualidad y el futuro del territorio.



POR: PORTAFOLIO

América Latina está transformándose en un territorio clave donde se disputa la geopolítica actual y donde la construcción de un nuevo pacto social llama a la puerta de los principales gobiernos de la región.

(Líderes empresariales se pronuncian: habrá recesión global en 2023).

Así se desprende como conclusión del panel '*América Latina, analizada*' que se celebró este martes como parte de la agenda programática del **Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés)** que se desarrolla por esta semana en Davos (Suiza).

El evento contó con la participación de Moisés Naím, catedrático venezolano, quien aseguró que los movimientos de cambio en América Latina siempre han sido una constante, ya que una de las cosas a aceptar es que, entre las distintas problemáticas, **los gobiernos no han podido cumplir las promesas de ascenso.**

Lo más leído

1. Las concesiones que seguirán con subida en las tarifas de sus peajes
2. Coltejer liquidó a sus últimos empleados y busca vender sus inmuebles
3. Lanza mensaje de urgencia por desabastecimiento de gasolina en Nariño
4. Coltejer retiró la solicitud de despido colectivo ¿qué pasó?
5. Gobierno toma medidas para abastecer a Nariño de combustible
6. Así quedó definido el incremento del avalúo catastral para 2023

Naím enfatizó en que otro problema de la región es que existe una amplia convivencia entre presidentes y expresidentes, cuando los votantes quieren caras nuevas.

En cuanto al tema geopolítico, el también escritor aseguró que China y Rusia están queriendo entrar en la región, influyendo a líderes de países claves. Un acercamiento que se produce por “el vacío dejado por Estados Unidos”, con más de una década donde la relación no fue la mejor.

(La agenda del presidente Petro en el Foro Económico Mundial de Davos).

Luciano Huck, reconocido periodista brasileño, coincidió con el catedrático en que existe la necesidad de que la región construya una nueva generación de líderes, que puedan mantener viva la democracia. Aseguró que su país está “totalmente dividido” y al igual que en la región, “hay que volver a reconectar con la gente”.

A su turno, el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ilian Goldfajn, precisó que algo que puede faltar para un crecimiento robusto en la región es el contrato social. “Tenemos un contexto donde las personas quieren mayor igualdad en muchos aspectos. La región parece no tener por lo pronto estos recursos para atender estas demandas. El reto es tener un crecimiento, pero inclusive”, mencionó.

“Necesitamos abordar las necesidades sociales, porque las sociedades no se van a quedar a la espera, hay que saber usar los recursos de manera productiva. Necesitamos atraer capital privado, tener estado de Derecho y para terminar, trabajar sobre las instituciones y la polarización no son temas separados, tenemos que solucionarlos para volver a tener un crecimiento sostenible”, argumentó Goldfajn.

En aras de fomentar una mayor integración entre los países de América Latina, Felipe Bayón, presidente de [Ecopetrol](#), mencionó que en la transición energética “la soberanía es muy importante”. Se mostró convencido de que “dar acceso a la energía es una manera de cerrar las brechas sociales de la región”.

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

INTERNACIONAL

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN





9.232.427 colombianos mayores aprovecharon esta extraordinaria oportunidad.

Últimos días de postulación para participar de este provechoso beneficio. Lee mas.

Insurance Worry | Patrocinado



Conoce una forma de pagar las deudas sin pedir más préstamos. Consulta tu caso.

Recupera tu tranquilidad con la primera empresa de Reparación de Crédito en Colombia, contamos con más de...

Resuelve tu Deuda | Patrocinado

[Haz clic aquí](#)



Petro desmiente al presidente de Colpensiones

El presidente de la entidad, Jaime Dussán, dijo que con los recursos se haría un tren para conectar Buenaventura con Barranquilla. | Economía | Portafolio.co

PORTAFOLIO

Diasulin | Patrocinado [Conoce más](#)



¡La diabetes no es por lo dulce! Conoce al enemigo de la diabetes!

CONTENIDO PATROCINADO

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



FINANZAS

Enero 16 De 2023 - 11:26 P. M.

Foro Económico de Davos: posibilidades de una recesión global en 2023

Expertos dieron su opinión sobre este tema en el primer día del encuentro. También dijeron que creen que la inflación se moderará en América Latina.



POR: PORTAFOLIO

Con una amenaza de recesión o **desaceleración económica**, alta inflación y una guerra como telón de fondo, inició la edición 2023 del **Foro Económico Mundial** (WEF, en inglés), la cita anual que reúne a las élites del mundo.

(Vea: [Líderes empresariales se pronuncian: habrá recesión global en 2023](#)).

Precisamente, ante esta coyuntura, el lema principal de la cita anual está relacionado con evitar **una mayor erosión** de la cooperación multilateral.

“Es crítico encontrar soluciones significativas para abordar las crisis superpuestas de los recursos globales de la energía y los alimentos, así como las débiles perspectivas económicas”, informó la organización. En el primer día del encuentro mundial, el WEF publicó una encuesta sobre las perspectivas macroeconómicas por parte de selectos economistas jefes de todo el mundo. “A pesar de que hay algunas razones para el optimismo, como el freno en las presiones inflacionarias, muchos aspectos del panorama continúan siendo sombríos”, señaló el documento.

(Vea: [La economía global se encuentra al borde de una recesión](#)).

Asimismo, los responsables de las políticas *“siguen enfrentándose a vientos en contra”, al tiempo que los hogares y las empresas “tendrán que adaptarse a constantes vientos en contra a lo largo del año 2023”, precisó el informe de la organización económica.*

Al menos dos tercios de los economistas jefes encuestados consideraron que una **recesión global** es probable en 2023, **incluyendo a un 16%** que dice que es probable, lo cual es el doble del resultado previo de septiembre pasado.

(Vea: [Dólar en el escenario de la volatilidad, ¿qué sigue para la divisa?](#)).

No obstante, por otro lado, un tercio también considera que una recesión global no es posible este año.

Así las cosas, al segmentar por regiones, **el 68% de los encuestados** considera que América Latina tendrá un crecimiento débil del **producto interno bruto (PIB)**, mientras que un 32%, de forma más optimista, prevé que el crecimiento sea

Lo más leído

1. Las concesiones que seguirán con subida en las tarifas de sus peajes
2. Coltejer liquidó a sus últimos empleados y busca vender sus inmuebles
3. Lanzan mensaje de urgencia por desabastecimiento de gasolina en Nariño
4. Coltejer retiró la solicitud de despido colectivo ¿qué pasó?
5. Gobierno toma medidas para abastecer a Nariño de combustible
6. Así quedó definido el incremento del avalúo catastral para 2023

Mis Portales



EL TIEMPO

Pfizer venderá más medicamentos al costo a países pobres



MOTOR

Este sería el costo de la gasolina sin subsidio en Colombia



FUTURO-RED

Listado de alimentos que tendrían impuesto por reforma tributaria



CAUSTICA

Bill Gates: estos son los mejores consejos sobre finanzas personales del

moderado. Ninguno de los expertos se descartó por alguna otra opción.

Al mismo tiempo, en las economías avanzadas, como **Estados Unidos y Europa**, los expertos se inclinan por opciones de crecimiento débiles, mientras que en el caso de **China el 38%** espera un avance moderado.

En cuanto a la inflación, los economistas prevén un comportamiento desigual para las distintas geografías, al tiempo que esperan que **la política monetaria** se mantenga por una buena parte del año en las principales economías.

"Un rango de factores han contribuido a ralentizar las curvas de inflación, incluyendo, entre esas, una estabilización de precios".

Acerca del costo de vida, el 55% de los encuestados esperan que **la inflación** se modere en 2023 en la región de **América Latina y el Caribe**; mientras por el contrario, el 45% de los expertos consideran que se mantendrá alta.

(Vea: [Los 10 países más ricos del mundo: ¿sigue liderando EE. UU.?](#))

En Europa, el 43% prevé que se modere; **el 76% considera lo mismo para Estados Unidos**; mientras el 48% estima que se mantenga baja en China y el 11% cree que este será el mismo escenario en Asia central.

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



En noviembre, industria y comercio a ritmo moderado



Vía Panamericana: la escasez que se avecina en Nariffo, pese a medidas



Los centros comerciales Viva retoman la expansión



Mercado laboral en Colombia superó el mayor golpe de la historia



Bogotá: El costo de los paneles solares

Paneles solares | Enlaces Publicitarios | Patrocinado

Buscar ahora



€3654

Amazon CFD: gana hasta 2.700\$ a la semana trabajando desde casa

Puedes obtener un Salario Fijo con solo 150\$ con la plataforma más usada en América Central

Gana Invirtiendo | Patrocinado



